



Beatrix Zurek
Stadtschulrätin

I.

LKR-Fraktion
Herrn Stadtrat Andre Wächter
Rathaus
Marienplatz 8
80331 München

Datum
21.10.2019

Ausbau des Grünwalder Stadions

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO
Anfrage Nr. 14-20 / F 01323 von Herrn StR Andre Wächter
vom 24.10.2018, eingegangen am 25.10.2018

Sehr geehrter Herr Stadtrat Wächter,

auf Ihre Anfrage vom 24.10.2018 nehme ich Bezug.
Die vom Oberbürgermeister Reiter in Auftrag gegebene Machbarkeitsstudie wurde dem Stadtrat erst am 24.07.2019 vorgelegt. Diese Beschlussvorlage musste erst abgewartet werden, daher konnte die GeschO-Frist nicht eingehalten werden.

Ihrer Anfrage haben Sie folgenden Sachverhalt vorausgestellt:

In den letzten Jahren wurde die Zuschauerkapazität im Städtischen Stadion an der Grünwalder Str. sukzessive erhöht, zuletzt auf 15.000 Zuschauerplätze. Derzeit steht eine weitere Kapazitätserhöhung im Raum, mit dem Ziel, einen Spielbetrieb im Städtischen Stadion an der Grünwalder Str. auch in der 2. Liga zu ermöglichen.

Zu den von Ihnen gestellten Fragen kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Frage 1:

Wie bewertet die Polizei eine Fußball- Zweitliganutzung des Städtischen Stadions an der Grünwalder Straße?

Antwort:

Ich verweise auf den Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates vom 24.07.2019. (Städtisches Stadion an der Grünwalder Straße, Ergebnis der Machbarkeitsstudie, Sitzungsvorlage Nr. 14-20/V 15688). Von Seiten des KVR, der Polizei, der Branddirektion sowie der MVG würde, wie bereits bei den vorangegangenen baulichen Maßnahmen, zwingend vor der Inbetriebnahme mit einer höheren Zuschauerkapazität oder wesentlichen Veränderungen in einzelnen Tribünenbereichen eine Anpassung des Sicherheitskonzeptes gefordert.

Frage 2:

Wie steht der Bezirksausschuss Untergiesing-Harlaching mehrheitlich zu einer möglichen Fußball-Zweitliganutzung des Städtischen Stadions an der Grünwalder Straße?

Antwort:

Der Bezirksausschuss wurde mit der Frage einer möglichen Fußball-Zweitliganutzung des Städtischen Stadions an der Grünwalder Straße bisher nicht befasst.

Frage 3:

Waren Vertreter der Stadt München oder Mitglieder des Stadtrats bei Treffen des Präsidenten des TSV 1860 mit dem Architekten anwesend oder eingebunden oder hat es zu einem möglichen Ausbau schon Gespräche der Verwaltung mit Vertretern des TSV 1860 gegeben?

Antwort:

Die Vereine TSV München von 1860 sowie FC Bayern München waren im Rahmen der Begleitgruppe zur Erstellung der Machbarkeitsstudie beteiligt.

Frage 4:

Ist der Ausbau auf eine Kapazität von 15.000 Zuschauer inzwischen abgeschlossen und was hat dieser Ausbau schlussendlich gekostet bzw. was wird er voraussichtlich kosten?

Antwort:

Der Ausbau auf eine Kapazität von 15.000 Zuschauerplätze ist abgeschlossen, die Gesamtkosten der Maßnahme zur Wiederinbetriebnahme der gesamten Westkurve beliefen sich auf rd. 1,5 Mio. €.

Frage 5:

Was würde die Stadt München überschlägig ein weiterer Ausbau des Städtischen Stadions an der Grünwalder Straße auf eine Kapazität von 18.600 Zuschauer bzw. auf 20.000 Zuschauer kosten?

Antwort:

Ich verweise auf den Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates vom 24.07.2019.

Frage 6:

Mit der Fertigstellung des FC Bayern Campus im Norden Münchens in 2017 spielen die Jugend- und Frauenmannschaften des FC Bayern nicht mehr im Städtischen Stadion an der Grünwalder Straße. Welche Fußballmannschaften nutzen noch dieses Stadion und wie ist die Auslastung?

Antwort:

Ich verweise auf den Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates vom 24.07.2019.

Frage 7:

Lehnt die Lokalbaukommission den Ausbau einer Kapazität von 18.500 Zuschauern weiter ab?

Antwort:

Ich verweise auf den Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates vom 24.07.2019. Das Referat für Bildung und Sport wird zusammen mit dem Baureferat beauftragt, die Frage, inwieweit die mit einer Erhöhung der Zuschauerkapazitäten auf 18.060 Zuschauerplätze verbundenen Umbaumaßnahmen noch vom Bestandsschutz umfasst sind, zu klären und dafür entsprechende Genehmigungsverfahren beim Referat für Stadtplanung und Bauordnung einzuleiten.

Frage 8:

Entspricht das Olympiastadion München den Anforderungen der DFL für eine Zweitligaspielstätte?

Antwort:

Ich verweise auf den Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates vom 24.07.2019. Der Stadtrat hat das Referat für Bildung und Sport beauftragt, zusammen mit dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung, dem Referat für Arbeit und Wirtschaft und der Olympiapark München GmbH die Rahmenbedingungen für einen Fußballbetrieb im Olympiastadion ab der 3. Liga aufwärts zu prüfen.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten.
Ich gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin